
T7
2017年4月10日 星期一

责编 张学臣

校对 孔媚媚

两会好声音

记者手记

提案精选

年年两会，岁岁有新。
记者跑两会，总有新发现。从代表委员报

到到探访两会驻地，从省人民会堂到步履匆匆
的代表身影，记者捕捉到三个别样的“关键
词”：电子化、互联网、微信。

这样与时俱进的小镜头，可谓无处不在。
流行"扫一扫"，代表履职“掌中宝”。8日

上午，人大代表们陆续开始报到。记者在嵩山
饭店的代表驻地看到，报到流程简单明了，现场
使用电子识别设备，代表只需将出席证在感应
器上轻轻一刷，个人资料就显示在屏幕上，OK！

今年报到，代表们还多了一个“小惊喜”：
在领取会务手册的时候，工作人员提示说用微
信扫一个二维码，这个二维码有什么作用呢？

原来，出席本次会议的每一位人大代表都将通
过“郑州人大”代表微信平台获知会议的通知、
文件和简报，甚至在这个平台上可以浏览当天
最新最快发布的两会新闻。

据了解，这个微信平台是由市人大常委会
选工委联合郑州报业集团中原网共同开发的
产品，由中原网技术部门提供技术支持。大会
秘书处的工作人员告诉记者，这种形式不仅省
去了印刷纸质材料的成本，而且简化了各项流
程，提高了会议效率，是本次两会工作的一大
创新和亮点。

“郑州两会”步入O2O（线上线下）深度融
合模式。几乎与会议现场精彩发言、互动交流
同步，通过《郑州日报》新闻客户端、微信公众

号、微博等多种新媒体传播方式，成千上万微
信朋友圈里，时时被“郑州两会”动态及热点话
题“刷屏”。从 7日市政协委员们报到起，《郑
州日报》新闻客户端《郑州观察》就开始集中聚
焦“郑州两会”动态及热点。8日上午 9点多，
在市政协十三届四次会议开幕现场，郑州报业
集团全媒体记者迅速发布图文并茂的开幕消
息稿，通过《郑州日报》新闻客户端让“两会时
间”热度迅速升温，并在微信朋友圈里大范围
转发。不少热心市民也通过微信朋友圈积极
为郑州社会发展出点子、提建议。借助新媒体
传播手段，速度、内容、热点等元素被更加鲜活
生动地展示，一种深度融合的“两会时间”
O2O模式正被精彩演绎。

共议辉煌成就
共话美好未来

市人大代表赵长升：
如今，郑州站上了一个新的历史起

点。报告对创新创业产业也给予重点
介绍，郑州市政府主导的20个创新创业
综合体建成 527.6 万平方米，孵化器和
众创空间达到 151 家，其中国家级的孵
化器和众创空间达16家，省级孵化器和
众创空间达到52家，郑州创新创业的产
业架构基本形成，为下一步国家中心城
市的建设打下了一个良好基础。

市人大代表姜会雁：
纵观政府工作报告，贴民生，应民

意，处处尽显“民生”。这些年郑州对于
教育的投入非常大，每年的新校建设力
度很大。现在随着“二孩”政策的放开，
学龄儿童势必会再度呈现出快速增长
趋势，希望政府能进一步加大新校建设
力度，以此统筹解决小学“大班额”问
题，让群众能够共享优质教育。

市人大代表王瑞：
郑州要尽快启动引入国内外优质

高校资源工作；建设开放包容的城市文
化，提供优厚的政策扶持和资金支持；
依据城市发展定位和产业布局，主动出
击，有选择性地引入优质高校资源。

市人大代表李煦燕：
郑州发展很快，随着城市框架越拉

越大，精细化管理也越来越重要，建议
重视城市管理，使之与郑州建设国家中
心城市定位匹配。同时，在城市建设
中，要多方面提升郑州的综合实力，建
议加强精神文明建设，提升市民素质，
通过立法、监督等手段，规范市民行为，
督促百姓自律。

市人大代表牛延平：
政府工作报告思路清晰，指导思

想、预期目标都很实在、具体。在商都
历史文化建设方面，郑州城市规划品位
一定要高，要有别于其他古城。同时，
一些代表郑州的传统文化符号一定要
保留，从而让郑州文化底蕴更加深厚。

市人大代表朱肖云：
市委、市政府大手笔为郑州绘就了

宏伟蓝图，让我们对郑州的美好明天充
满了憧憬和期待，让我们更有干劲和奔
头儿。作为建设大郑州的普通一员，既
要干好自己的本职工作，也要搞好监
督，履职尽责，务实重干，做一名让政府
放心、人民满意的优秀代表。

建设国家中心城市
需要全方位努力
市政协委员王丽艳：
建设国家中心城市，不仅意味着经济

上的领先，也意味着文化上的引领，郑州
应该立足于建设国家中心城市，制订自
己的文化发展规划，激发城市文化创造
力，在弘扬优秀传统文化方面担当起自
己的责任。

市政协委员刘旭光：
一座国际化的城市必须有大量的人

才支撑，不仅仅是科技研发人才，还包括
文化创意人才，引进人才、留住人才，充
分发挥人才在建设国家中心城市中的创
新驱动作用，城市发展才会有充足的后
劲和源源不断的动能。

市政协委员田跃平：
建设国家中心城市，必须提高城市品

位。2016 年，郑州通过市场外迁和承接
地集聚区新建，为市区腾出大量土地，用
于新建绿地、公园、商业综合体以及各种
便民设施，有效整合了市场资源，重塑商
贸物流体系。今年还将通过打造五星级
农贸市场，构建大型农副产品批发市场、
城区标准化菜市场、社区便利店“三位一
体”的农副产品配送体系，全面提高城市
功能品位。

市政协委员曹培林：
建设国家中心城市，全域化的公共交

通应当受到重视。如果能在较短时间内
实现郑州市区与周边县市的城乡公交一
体化，使县区群众享受到更加便利的公
交服务，对于郑州的整体产业布局、城乡
均衡发展都将起到积极推动作用。

郑州融媒体记者 张倩聂春洁 整理

信息化时代的“微”两会
郑州融媒体记者 党贺喜

郑州是中原文化的发源之地，不乏地域特
色浓郁的传统民俗文化活动，如超化吹歌、猩
猩怪、小相狮舞、黄河打硪号子、登封闹阁、嵩
山大鼓书等。但由于种种原因，其保护传承亟
待加强。郑州绿博园一直致力于弘扬传统民
俗文化，紧紧围绕传统节日，以“中原文化大庙
会”“问花节”“端午文化节”“中秋文化节”等为
载体，开展系列传统民俗文化活动。2017年 3

月，河南民间艺术展演基地暨河南民间工艺美
术馆在郑州绿博园揭牌，为宣传与传承我省优
秀的民间艺术提供了展示平台，也为人们了
解传统民间艺术提供了固定场所。但由于
绿博园经费、资源等有限，影响力小，无法大
规模、高品质地组织开展活动。

牛培玲委员建议，由郑州市文学艺术
界联合会组织牵头，将具有郑州地域特色

的非物质文化遗产在绿博园进行常态化展
演，建设集民间工艺美术文化创作、民俗曲
艺、杂耍、文娱表演活动等于一体的非物质
文化传承展示、展演基地；围绕春节、元宵、
端午、中秋、重阳等传统节日，由文化部门
组织开展节庆文艺活动，以绿博园为窗口
向社会展现。

郑州融媒体记者 武建玲

随着我市汽车保有量的增加，停车难
问题日益突出。然而由于现有的公共停车
场大多实行现金收费，效率低，导致每天下
午下班时段停车场特别是地下停车场出口
严重堵塞，从而既影响出行效率，又加重了
环境的污染。张自福委员调查后发现，目

前，全国不少城市，如北京、上海、成都、武
汉等，甚至一些中等城市都实现了城市交
通出行一卡通。市民通过电子钱包实现了
城市轨道交通和城市公交出行等出行的电
子货币支付，支付方便高效。市民通过大
型超市、地铁售票点等购买这些电子支付

卡及充值同样方便。
他建议，城市停车场统一建立同城电

子付费系统，以提高城市停车场的通勤效
率。有关政府主管部门制定相应规范，将
停车场收费系统纳入城市市政交通电子支
付系统。

古村落是人类几千年农耕文明的结晶，
融合和体现了人与自然、人与社会和谐的传
统生态文化和传统的建筑文化。发掘、保护、
传承、利用这些不可再生的历史文化遗产和
潜在的文化旅游资源，把古村落培育成为传
统文化与现代文明有机结合的特色文化村，
不仅是推进新型城镇化建设的应有之义，也

是深化美丽乡村建设的重要内容。民建郑州
市委认为，当前我市新型城镇化进程快速推
进，许多承载着中原地区文化记忆与生活方
式的古村落日趋黯然。

民建郑州市委建议：尽快研究出台有关
传统古村落保护利用的政策法规、体制机
制，将传统古村落保护发展作为加强新型

城镇化建设的主要任务，并纳入各级政府
政绩考核指标；明确保护主体和相关各方
责任；加大财政投入和政策支持力度，鼓励
社会力量参与，多渠道筹措保护发展资金；
摸清家底，科学编制保护发展规划；结合美
丽乡村、特色小镇等建设，适度进行文化旅
游开发。

建立停车场同城电子付费系统

加强古村落保护利用

建设郑州民俗文化展演基地

图说两会图说两会

认真听报告，认真做记录 郑州融媒体电子屏直播大会

大会现场 审议讨论政府工作报告
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